

# DIARIO DE PALMA.

LUNES 20 DE MARZO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA ..... 10 rs.  
MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.  
Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 5 h. 56 ms. . . . . y se pone á 6 h. 4 ms.  
Sale la luna á 12 h. 50 ms. de la noche y se pone á 9 h. 19 ms. de la mañana.  
Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia  
12 h. 8 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.  
MAHON.... D. Matías Mascaró.  
IBIZA..... D. Joaquín Cirer y Miramont.

## Seccion política.

(De La España.)

### SOBRE SUBSISTENCIAS.

En medio de la carestía que por todas partes aflige al país, nos parece que no son suficientes las medidas puestas hasta ahora en ejecución con el objeto de producir algún alivio á tan grave mal. Los ayuntamientos se afanan, en su limitado círculo de facultades, por hacer algo en beneficio de sus administrados; pero siendo las causas generales, no está en su poder alcanzar á ellas. Las disposiciones con que el mal ha sido atacado en la corte, además de insuficientes, tienen el vicio de acostumbrar al pueblo á reclamar de su gobierno un sustento barato en medio de circunstancias apremiantes, como el cumplimiento de un deber que es superior á las fuerzas de todo humano gobierno, si se ha de llenar en toda la extensión con que una inflexible lógica lo demandaría muy en breve.

Producir alivios al mal por todos los resortes que el poder puede poner en juego por los grandes medios de que dispone, dejando el resto á la beneficencia pública y privada para atender á necesidades que no dan un momento de espera; hé aquí lo lícito, lo humanamente posible: lo demás es esponerse á caer en derribaderos.

Si, pues, las causas son generales, veamos si con remedios también generales, esto es, con medidas económicas, se puede llegar á ellas, y oponer un obstáculo á su libre acción.

Aunque no hay datos estadísticos en que apoyarlo, parece, sin embargo, que tenemos existencias de granos más que suficientes para llegar á la próxima cosecha, de la cual hasta ahora no hay motivos para esperar mal. Hay localidades que perdieron sus cosechas; pero estos vacíos se habrían colmado sin gran violencia, por poco que el gobierno hubiese facilitado las comunicaciones, y alzado las trabas del tráfico interior.

La subida de precios no procede, pues, de una carestía real, que en otras circunstancias no se habría conocido: tampoco procede de que nuestro fondo de subsistencias haya bajado sensiblemente por consecuencia de las extracciones verificadas al extranjero, constando, por el contrario, que han sido muy limitadas: procede más bien de la alarma que en nuestro mercado ha producido la alarma general de Europa, por efecto de la escasez de la última cosecha, y de los temores de una guerra general inminente. Pocas compras

efectuadas por cuenta de casas extranjeras, han bastado para dar cuerpo á esta alarma, y elevar por las nubes los precios, con grave detrimento de los mismos detentadores del género, y mucho mayor aun de la masa general de consumidores, que es aquí la única víctima de cálculos alegres y temores exajerados, y por la cual hasta hoy realmente nada se ha hecho.

Enhorabuena que el gobierno no haya puesto límite á la esportación; pero ya que en ello, además de la prudencia, ha consultado el beneficio de los labradores y de los especuladores, ¿por qué al propio tiempo no ha mirado por el interés del consumo, que siempre debe ser, en la preocupación de todo gobierno ilustrado, el interés mayor por excelencia?

Este interés debe sobrenadar en el Océano de los intereses sociales aun en tiempos bonancibles, porque es el de todos: ¿cuanto más en los borrascosos, cuando pelagra la subsistencia de las masas y nos vemos amagados de una peste! Así que, no hay consideración de ninguna especie que poder alegar en contra de la preteritoriedad con que hoy debe procurar el gobierno por toda clase de medidas económicas y fiscales la baratura de las subsistencias.

Entre esas medidas figura en primera línea la apertura de los puertos á la introducción de todo género de subsistencias. La balanza, inclinada hoy al lado del productor y especulador, volverá así á su fiel, sin que por más tiempo se vea el consumidor sacrificado á una clase, por muy respetable que sea. Muchas localidades, sobre todo de la circunferencia, que se hallan doblemente alejadas de los centros productores por la distancia y la incomunicación del invierno, se surtirán por mar á precios más equitativos, sin gran perjuicio del productor, que cuando más tendrá que renunciar á una parte de sus excesivas ganancias. El mercado nacional, tan sensible de suyo hoy, y tan ocasionado á verse dominado por el agio, puesto en contacto con el mercado del mundo, no estará tan sujeto á oscilar, y adquirirá condiciones de regularidad y de vida de que carece absolutamente; y sin las cuales no puede concebirse la prosperidad del comercio. Esta regularidad será un dato seguro con que además contará el gobierno y las autoridades populares para dirigir su conducta encaminada á facilitar el tráfico interior, asegurar el fondo de provisiones, y moderar los precios.

En suma, ó cerrar los puertos á la esportación, como la tripulación que en el furor de la tempestad cla-

va la habitácula y escotillas y se sume en el fondo de la bodega, ó reducirse á los propios recursos y condenarse á la inacción, ó abrirlos igualmente á la importación.

Otra de las medidas económicas más apremiantes, es la de facilitar las comunicaciones, para que se destruya esa monstruosa desigualdad de precios que con tanto asombro se contempla.

Sobre este particular hemos visto reales órdenes y circulares mandando formar estados y presupuestos de recomposición, á pesar de las cuales los caminos han ido de mal en peor, hasta un punto que nos deshonra, y á que por desgracia no se ve más término que el del invierno con sus rigores. ¿Cómo no se ha previsto el efecto que debía producir sobre caminos ya deplorables en el otoño el advenimiento del invierno? Sin embargo, á nadie culpamos, y culpamos á todo el mundo, ó más bien culpamos al sistema, á la centralización, que si para algo bueno hubiera de servir, debiera ser para estos lances en que es necesario desplegar con energía una gran combinación de elementos y de recursos. En España la hemos visto en acción en tiempos normales, y á prueba en tiempos críticos como el presente: de todos ha salido mal parada, y la opinión pública que tiene pocos beneficios que agradecerla, tiene muchos y muy severos cargos que hacerla.

Ved por el contrario á las provincias Vascongadas con cuanta modestia y poco aparato abrazan el bien. Tratábase de dar ocupación á los brazos, y en ménos de quince días, tan pronto como tiene reunidos los fondos la diputación de Vizcaya remata tres obras de la mayor importancia, una legua de camino para salir desde Somorrostro á darse la mano con el que construye Castroudiales, otro de cinco leguas que por Carranza debe unirse con el que hace ya tantos años construye el Estado para dirigirse á Santander, sin vislumbrarse aun su término; y otro para una nueva comunicación con Alava; todos los cuales están ya en construcción. Medidas análogas se han tomado en esta última provincia, y en Vitoria están pendientes de la aprobación del gobierno obras y construcciones que bien merecen, atendidos los recursos de aquella pobre tierra, la calificación de gigantescas. Los pueblos comparan y deducen, que no son tan tontos que por los hechos no sean capaces de juzgar de la solidez de las teorías.

Después de los caminos vienen otra clase de obras públicas que tanto el gobierno como los ayunta-

mientos deben hoy más que nunca promover, sirviéndose al efecto de todos sus recursos, aun extraordinarios, con tal que lleven aquellos el sello de una evidente utilidad, pues las de lujo deben relegarse á tiempos más serenos: ninguna beneficencia hay comparable á la que previene á la miseria.

Una vez regularizado el mercado de los granos, y promovida su baratura por la facilidad de las comunicaciones, su precio medio, publicado cada quincena ó cada mes, debiera ser el regulador en las capitales, y aun en los pueblos, del precio del pan, sin dejarlo al capricho de los panaderos, cuyas exigencias muchas veces injustificables tanto irritan al público, y cuidando al mismo tiempo la autoridad municipal de la calidad y buen peso del género. Esta pequeña restricción, puesta al arbitrio supremo con que disponen del precio de un artículo tan necesario los que lo elaboran, redundaría en su propio beneficio, haciendo desaparecer la odiosidad con que mira el público el misterio de sus operaciones, que atribuye siempre al móvil de una codicia insaciable.

En cuanto á las medidas fiscales, ninguna influiría más directamente en la baratura del pan, como la suspensión de todo género de derechos, arbitrios ó gabelas sobre él, ya procediesen del gobierno ó de la municipalidad. A la verdad, no se concibe como hallándose dispuesta la autoridad á emplear sus fondos en producir esa baratura, no empieza por lo más sencillo, que es renunciar al impuesto que la dificulta; siquiera se considerase este como un anticipo que después el pueblo hubiera de redimir en tributos más bonancibles, recargando la contribución directa, ó en otra forma. Es cierto que así se beneficiarían algunos más que los jornaleros; pero, ¿cuántos y cuantos hay en nuestra sociedad que sin serlo necesitan con tanta premura como ellos el pan barato? Además, debe tenerse en cuenta, que el pan es el regulador de todo precio y el alma de toda industria, y que por consiguiente, hay un interés universal en mantenerlo al alcance de todo el mundo.

Si aun todos estos medios no bastasen y arriesgase el mal, no dudo que el recurso adoptado por algunos ayuntamientos de espendir pan común de buena calidad para el uso del pueblo á un precio inferior del corriente, debería generalizarse con preferencia á otro cualquiera, bien sea poniéndose de acuerdo con los panaderos, á quienes se abonase la diferencia, que sería lo más acertado, bien fabricándolo de su cuenta en todo caso, y cuando aquel medio conciliador de la libertad de esta industria no pudiese practicarse.

Por último, la beneficencia debería venir á colmar el vacío que dejasen estas medidas, y á socorrer las miserias reales y efectivas que siempre crecen en tiempos de escasez y penuria.

LUIS M. DEL RIVERO.

# Correo de hoy

19 DE MARZO.

El vapor correo *El Mallorquin* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las siete y media de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 31 pasajeros, entre ellos el señor D. Rafael Primo de Rivera, jefe de estado mayor de esta capitania general.

Los periódicos de Madrid que hemos recibido alcanzan al 15 del actual, de los que tomamos las siguientes

## Disposiciones oficiales.

La *Gaceta* del 9 solo contiene de interes general una real orden mandando que las matrices de zinc por contratacion paguen por la partida 763 del arancel y las de cobre por la 351.

La *Gaceta* del 10 no contiene ninguna disposicion de interes general.

Segun aparece de la misma *Gaceta* S. M. ha nombrado dama de su real persona á doña Rosa Dos Quirós, marquesa de Monreal y de Santiago.

Por omision involuntaria declarada tambien en la *Gaceta* del 10, se ha dejado de insertar en la lista de caballeros grandes cruces de la real y distinguida orden de Carlos III de la *Guia de forasteros* del presente año, al Sr. Sr. general don Antonio Lopez de Santa Ana, presidente de la república de Méjico, que obtuvo dicha condecoracion por real decreto de 15 de junio de 1844.

Las del 11, 12 y 13 no contienen ninguna real disposicion de interes general.

Las del 14 y 15 no contienen real disposicion alguna.

## NOTICIAS NACIONALES

MADRID 10 DE MARZO.

Las noticias de todos los puntos de España son altamente tranquilizadoras respecto de la cuestion de subsistencias. Las existencias de cereales en Santander, principal punto de esportacion en España, escuden con mucho á la cantidad de los mismos esportada en los dos meses de noviembre y diciembre últimos. Léjos de alarmarse las poblaciones de Castilla por una perspectiva de falta de subsistencias, empiezan á preocuparse de sus grandes depósitos de granos y de la paralización de los embarques, combinada con la apariencia de no próximo año agrícola en extremo abundante.

Segun la *Revista militar*, periódico perfectamente enterado, ademas de la gran cruz concedida por S. M. al capitán general de Aragón, D. Felipe Rivero, y del empleo de mariscal de campo al marqués de Santiago, coronel que era del regimiento de Granaderos, han sido elevadas al ministerio de la guerra, á consecuencia de una real orden, varias propuestas de gracias para los individuos de la guarnicion de Zaragoza, que es probable se hallen ya aprobadas en estos momentos.

La asociacion de socorros mútuos entre los oficiales de infantería cuenta ya mas de 3000 individuos.

Parece que ya están concluidos todos los trabajos de organizacion, incluso los relativos al cuadro de gefes y oficiales para la del regimiento de infantería de Cuenca, creado segun la real orden citada en la seccion oficial, en reemplazo al estinguido de Córdoba. El mando de Cuenca, se ha dado al coronel Marquez, y no al señor Gasset como se habia dicho.

Al señor Gasset se le ha conferido el mando del regimiento de Borbon de guarnicion en Zaragoza, vacante por haber quedado de reemplazo su coronel el señor Hore.

Ha sido ascendido coronel, no sabemos si á propuesta del capitán general de Aragón, por aquellos acontecimientos el teniente coronel que era del regimiento de caballería de Montesa, don Juan Vassallo. En su lugar ha sido nombrado el de reemplazo don Matías Guadiana, quien parece se encargará del mando del cuerpo, interin se restablece de su pasada y larga enfermedad, el coronel propietario don Nicolas Moreno Monroy. El coronel Balmaseda que se hallaba á la inmediacion del general Rivero, parece ha sido tambien nombrado para el mando de un cuerpo.

Ya se encuentran los desgraciados oficiales y soldados que han emigrado de resultas de los acontecimientos de Zaragoza, en los depósitos señalados por el gobierno frances.

Durante la marcha de los insurrectos desde Zaragoza á los valles de la frontera se desertaron muchos, todos los cuales unidos á 132 que se presentaron en Anso, ascienden á 176 y un oficial llamado Pons, mallorquin, y los demas entraron en Francia, esto es, dos gefes, siete capitanes, treinta y dos subalternos, cincuenta y un sargentos y cabos, ciento cincuenta y tres soldados y cuarenta y un paisanos, todos sin armas, pues las tiraron en el puerto.

Hoy dice un periódico de Madrid que entre los oficiales que han emigrado á Francia, se encuentran los capitanes Valverde, Villacampa y Varela, y los subalternos Galochino, Valero y Satue.

Idem 11.

Ayer el jurado de jueces de primera instancia reunido para fallar sobre un artículo del *Tribuno*, condenó al editor responsable á seis meses de prision, 5000 reales de multa y gastos de las costas procesales. Defendió esta vez tambien al *Tribuno* el Sr. Madoz.

Segun una carta de Zaragoza, fecha del 8, en la noche anterior fueron presas catorce personas reclamadas por el fiscal de la comision militar, á quienes se acusa de complicidad en los desgraciados sucesos del 20 de febrero. Todas ellas pertenecen á la clase artesana.

El general segundo cabo, señor Arturo Azlor, llegó á Zaragoza y el mismo dia debió encargarse del gobierno militar de esta plaza.

El martes 7 partió de Cadiz el vapor correo Conde de Regla, con la correspondencia de las Antillas, llevando á su bordo al general Manzano, destinado de cuartel á Puerto Rico.

Don José Salamanca se encuentra ya en Madrid de vuelta de su viaje á Alicante donde lo deja arreglado todo para la rápida continuacion de las obras del ferro-carril de aquella ciudad á Albacete.

Las noticias que se tienen hoy de la enfermedad que ha producido Galicia, casi son nulas como lo es ya la enfermedad misma. El gobierno de S. M. acaba de nombrar segun *El Faro de Vigo*, secretario del gobierno civil de Salamanca, á D. Gregorio Garcia Gonzalez, alcaide del Lazareto de San Simon.

La enfermedad ha desaparecido ya en toda la península de Morrazó, Ria de Marin, por lo cual las procedencias de Marin son admitidas ya en Vigo y en los puertos comarcanos con solo tres dias de observacion.

Y por último, el gobernador de Orense ha mandado suspender la observacion á que se sujetaba todo lo procedente de Vigo ó Pontevedra y de los pueblos comarcanos, dejando subsistente la observacion para las procedencias de puntos donde ocurran algunos casos de la enfermedad reinante.

Idem 13.

Hay noticias de Canarias anunciando seguia en aquellas islas el Sr. marqués del Duero. El general Manzano ha partido ya para Puerto-Rico, á donde va de cuartel. Hemos oido que la señora condesa de Lucena debe abandonar en breve á Madrid. Don José de la Concha seguia en Burdeos á la fecha de los últimos periódicos de esta ciudad.

Habiéndose hecho circular que en la organizacion que se prepara de tribunales quedaba suprimida la audiencia de Albacete, se ha espedido, segun parece, una real orden para que el gobernador civil de aquella ciudad manifieste á su ayuntamiento que léjos de haberse proyectado en la actualidad la supresion ni la traslacion de la audiencia ha resuelto S. M. que se lleve á cabo la construccion de un palacio para la misma.

Los propietarios de las casas de la Puerta del Sol, cuyas fincas han de derribarse con arreglo al decreto de 15 de febrero para el ensanche de dicho punto, algunos habitantes de dichas fincas han acudido á S. M. suplicándole que deje en suspenso dicho decreto y mande pasar el expediente al consejo real para que allí se oiga á los suplicantes por la via contenciosa.

El brigadier Solano encausado por haberse hecho cargo, sin corresponderle, de la guardia de palacio el 5 de enero ha sido condenado á un mes de arresto en el castillo de las Peñas de San Pedro para donde ya ha marchado.

El sábado 11 salieron para el Ponton de la Oliva el señor Presidente del consejo de ministros, el señor ministro de Fomento, y el señor director de obras públicas, con el objeto de visitar las obras del canal de Isabel II. El Presidente del consejo regresará pronto; pero el ministro de Fomento se detendrá algunos dias para examinar las obras con mas detenimiento.

Idem 14.

Los fabricantes de harina de la provincia de Palencia, han enviado á esta corte, á la que ha llegado ya, una comision compuesta de los señores D. Cipriano Pastor, D. Enrique de la Cuentara y D. Leonardo Martinez, para practicar las gestiones convenientes cerca del gobierno, á fin de que se levante un arbitrio impuesto por la diputacion provincial, sobre los trigos y harinas, altamente gravoso al comercio de estos artículos, y evidentemente contrario á la instruccion de 8 de junio de 1847, para la imposicion y recaudacion de los arbitrios municipales provinciales.

Idem 15.

Han vuelto ya de su expedicion al Ponton de la Oliva, donde se encuentra la presa del canal de Isabel II, los señores ministro de Fomento y director general de Obras públicas.

Parece que ha sido declarado cesante el administrador general de correos de la Habana, señor don José Vassallo, y nombrado para reemplazarle el coronel don Pedro Sartorius.

Por real orden de 13 del corriente mes se ha dignado disponer S. M. que en lo sucesivo se despache mensualmente en esta corte la correspondencia para las islas de Puerto-Rico y de Cuba el dia 8 en vez del 3, en que hoy se verifica, debiendo hacerse á la mar el 12 desde el puerto de Cádiz el vapor que ha de conducirla á su destino.

## NOTICIAS ESTRANJERAS

### CUESTION DE ORIENTE.

De una carta particular de Schoumla del 22 copiamos lo siguiente:

Los rusos continúan sus preparativos en una grande escala; parece que á primeros de abril intentarán el paso del Danubio sobre tres puntos á la vez Ibrailla, Giurgevo y Kalafat; para ello cuentan con encontrar auxiliares en la Bulgaria, mas se engañan.

Omer-Pachá, que se halla ya enteramente restablecido de su ligera indisposicion, conoce todos los proyectos del general enemigo.

El Austria hace en el Danubio armamentos considerables; hasta ahora ha concentrado cincuenta mil hombres en la frontera meridional del Imperio.

La insurreccion griega no cuenta al parecer con tantos elementos como se creia en un principio; la fuerza real de los rebeldes no se eleva á mas de 800 hombres, pero como se mueven con extraordinaria rapidez hacen crecer en la superioridad de su número.

Seis mil turcos escollados por buques ingleses y franceses, han sido desembarcados en Nola para combatir la insurreccion del Epiro.

Segun correspondencias de Bucharest los rusos no tratan de obrar hasta fines de abril; en-

tónces intentarán pasar el Danubio; sus fuerzas no escuden de 140,000 hombres.

El príncipe Gortschakoff ha vuelto á Bucharest atacado de una disenteria crónica.

El *Times* dice que segun rumor propalado en los círculos diplomáticos, el czar ha firmado la orden mandando á su ejército pasar el Danubio.

En periódico ni correspondencia alguna vemos la confirmacion de lo que se decia en Paris sobre haber estallado una insurreccion en Servia.

El embajador otomano en Atenas, ha pedido sus pasaportes por consejo del ministro de la Gran Bretaña. Aunque los rebeldes desplagan una gran actividad no obtienen ninguna victoria que merezca el nombre de tal; carecen de cañones y municiones de guerra como lo prueba la siguiente proclama:

« Hermanos! Nuestros hermanos del exterior en número de 800 han tomado las armas; muchos turcos han sido inmolados por los cristianos; marchemos á verter nuestra sangre por la patria.

Sois griegos y debéis tomar parte en tan santa obra: somos fuertes porque nos sobra el valor; ante todo nos hacen falta municiones de guerra. Sus! apresuraos á procurárnoslas.

Grivas, S. Karaiskaki. » La Rusia ha dado orden á los comandantes de la escuadra del mar Negro de aceptar la batalla en el único caso de que sus buques se encuentren con los del enemigo en la proporcion de 3 á 2.

En un número del 7 de marzo, el *Lloyd* contiene las siguientes líneas:

« La Rusia es la que abandona su antigua amistad por el Austria y toma las armas para atacar los intereses mas preciosos de esta potencia en el Danubio, el que opina aun por aceptar su alianza, es un insensato. Desde que la Rusia se ha quitado la máscara no cabe indecision en potencia alguna; la que no quiera morir solo tiene un partido que tomar. »

### INGLATERRA.

Los periódicos ingleses nos harán en breve partícipes de nuevos documentos diplomáticos; á las acusaciones fulminadas contra el gobierno ingles por el *Diario de S. Petersburgo* relativas á la division de la Turquía, el gabinete de Londres ha resuelto contestar con la publicacion de las notas publicadas entre ambos gobiernos con dicho motivo.

La reina Victoria revistió el dia 11 la escuadra del Báltico; al mediodia llegó el cortejo real á Portsmouth y embarcándose S. M. en su yacht *Fairy* atravesó por entre las líneas que formaban 20 buques de guerra, el *S. Juan de Acre* iba montado por el almirante; la escuadra lleva de 1047 cañones, tiene una fuerza de 6970 caballos y trae á bordo á 10251 hombres.

La escuadra recibió el 12 la orden de levantar anclas y salir de Spithead.

La reina embarcada en el *Fairy* la acompañará un corto trecho.

### Santo del dia.

SAN NICETO, OBISPO, Y SANTA EUFEMIA, VIRGEN Y MÁRTIR.

En este dia hace memoria el martirologio romano de san Niceto, obispo de Apolonia, ciudad sita en los confines de Bitinia, metrópoli de Nicomedia, donde, como en parte alguna, encendieron los herejes iconoclastas su cruel persecucion contra los católicos, en tiempo en que florecia en ella este eminente prelado, que fué hácia la mitad del siglo VIII. de este Santo nos dicen los escritores que fué un varon constante en la fe ortodoxa, acérrimo defensor de la religion cristiana, admirable en la piedad, liberal en favorecer á los pobres, esclarecido en el conocimiento de las cosas divinas y de singular elocuencia. Quisieron los herejes obligarle á negar culto á las imágenes de Jesucristo y de sus santos, pero no habiendo podido vencer su fortaleza le condenaron á destierro, allí sufrió grandes injurias, vióse obligado á practicar los mas duros trabajos, lo que ocasionó su muerte por los años de 755.

Santa Eufemia, virgen y mártir, en Amid de Paflagonia, la cual por la confesion de la fe, fué martirizada. Esta santa mujer con otras seis compañeras, son muy veneradas en la Iglesia griega por el valor extraordinario y la constancia que manifestaron al sufrir la muerte por Cristo.

### LOTERIAS NACIONALES.

Números premiados de la del 11 del actual.

Números.	Ps. fs.
2,508 . . . . .	100
2,510 . . . . .	100
4,586 . . . . .	100
6,495 . . . . .	100
10,252 . . . . .	100
12,578 . . . . .	100

Continúa el despacho de billetes de la que se ha de celebrar el dia 24 del mismo, á 96 reales cada entero y 12 el octavo. Palma 19 de marzo de 1854.—Jaime Muntaner.

### LISTAS DEL LLOYD.

Buques de esta matricula llegados á Ultramar.

Á SANTIAGO DE CUBA.

Dia 4 de enero. *Mariana*, cap. Villalonga.

*San José*, cap. Oliver.

Dia 6 . . . . . *Victoria*, cap. Bosch.

Dia 20 . . . . . *Figaro*, cap. Munosi.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP

EDITOR RESPONSABLE.